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مدينة عدن بيئة جاذبة للاستثمارات وخلق فرص العمل وتحسين الظروف المعيشية للمواطنين 

الاستثمارات ستوفر فرص عمل للكثير من الشباب اليمنيين

الأرحبي : الحكومة أكدت ضرورة تطوير مدينة عدن باعتبارها المنطقة الاقتصادية النموذجية الأولى في اليمن

اليمن هي البلد الوحيد في الشرق الأوسط التي فيها فرص استثمارية لم يتم استغلالها 

مؤتمر عدن الاستثماري يواصل أعماله ويعقد عدداً من الجلسات النقاشية 

بعد ذل��ك ب��دأت الجلسة الأول��ى للمؤتمر 
والتي كانت تحت عنوان ) الرؤية الاستراتيجية 
 / الأخ  وترأسها   ، 2025م  لعدن  التنموية 
مجلس  رئيس  نائب  الأرح��ب��ي  عبدالكريم 
الوزراء وزير التخطيط والتعاون الدولي والذي 
ق��ال فيها إن الحكومة وم��ن خ��ال خططها 
التنموية السابقة طوال السنوات العشرين 
الماضية والخطط التنموية المستقبلية أكدت 
ضرورة تطوير مدينة عدن باعتبارها المنطقة 
الاقتصادية النموذجية الأولى في اليمن ، وان 
هذا الاهتمام بمدينة عدن ينبع من الموقع 
المدينة  هذه  به  تتمتع  ال��ذي  الاستراتيجي 
والماحة التجارية الدولية حيث تشير التقارير 

إلى أن 70 % من الحركة التجارية البحرية بين 
شرق آسيا ومنطقة الخليج ودول أوروبا يمر 
عبر مضيق باب المندب وخليج عدن ، مشيراً 
إلى أنه قد تم إنشاء هيئة منطقة حرة لمدينة 
عدن وكذا اعتماد برنامج تنموي وبتمويل من 
البنك الدولي لتحسين وتطوير مدن الموانئ 

مع التركيز على مدينة عدن . 
الرؤية  إلى  ال��وزراء  رئيس  نائب  وتطرق 
 2025 عدن  لمدينة  التنموية  الاستراتيجية 
لها على تحفيز  العامة  الغايات  تركز  والتي 
كل القوى الفاعلة للمشاركة في تطوير عدن 
لتقوية اقتصادها اعتماداً على البيئة التنافسية 

الكبيرة التي تتمتع بها مدينة عدن . 

وأشار الأرحبي إلى أن الاستراتيجية اعتمدت 
لتحديد  المعالم  واضحة  طريق  خطة  على 
الأهداف الرئيسية والفرعية وآليات المتابعة 
والتقييم وتحديد المؤشرات النوعية والتقنية ، 
معتبراً مدينة عدن مركزاً اقتصاديا مهماً لليمن 
وبيئة جاذبة لاستثمارات وخلق فرص العمل، 
وتحسين الظروف المعيشية للمواطنين في 

محافظة عدن وجميع محافظات الجمهورية . 
: لقد تبنت الحكومة استراتيجية  وأض��اف 
طموحة للترويج لاستثمار وتم عرض عدد 
من المؤتمرات للترويج للفرص الاستثمارية ، 
ويتم اليوم عرض مؤتمر الإستثمار في مدينة 
عدن ، والذي نعلق عليه آمالنا الكبيرة في جلب 

الاستثمار وأن يكون عامة فارقة في جهود 
تنمية وتطوير هذه المدينة الرائدة . 

العروض  من  عدد  تقديم  جرى  ذلك  بعد 
المهمة وبدأت بالعرض الذي قدمه الأخ أحمد 
هادي سالم مدير مشروع تطوير مدن الموانئ 
والتي تناول فيها عدد من الفرص الاستثمارية 
في الموانئ اليمنية ، كما قدمت ع��دداً من 
العروض من قبل الإخوة جميل أنور مدير إدارة 
التنمية المحلية بمحافظة عدن وإقبال منير 

مدير مكتب الهيئة العامة لاستثمار بعدن . 
كما تحدث في الجلسة السيد فرانك سيدر 
كبير خبراء مؤسسة التمويل الدولية واستشاري 
الخدمات في الشرق الأوسط وشمال إفريقيا ، 

ليفتح بعده باب النقاش الختامي حول الجلسة 
من قبل الحاضرين . 

هذا وقد ترأس الجلسة الثانية الدكتور يحيى 
بن يحيى المتوكل وزير الصناعة والتجارة ، 
وقد تركز موضوع الجلسة حول محور فرص 
الاستثمار في الميناء والمنطقة الحرة ، فيما 
تركز موضوع الجلسة الثالثة للمؤتمر والتي 
ترأسها الدكتور عبدالجليل الشعيبي رئيس 
موضوع  ح��ول  بعدن  الحرة  المنطقة  هيئة 
)المخطط العام لتطوير المنطقة الحرة بعدن( 
وتحدث فيه كل من المهندسة جميلة عبدالله 
مدير مكتب رئيس المنطقة الحرة بعدن والاخ 
/ أحمد ابوبكر بازرعة رئيس مجلس إدارة بنك 

اليمن والبحرين الشامل . 
بعد ذلك تم رفع الجلسات الصباحية لتناول 
الغذاء لتبدأ بعدها الجلسات المسائية والتي 
تركزت حول محور ) التحديات في خليج عدن ( 
برئاسة الدكتور يحيى الشعيبي وزير الخدمة 
المدنية والتأمينات ، وتحدث فيها كل من : 
الدكتور / عبدالوهاب شمسان نائب عميد كلية 
الحقوق بجامعة عدن ، وتحدث في موضوع ) 
القرصنة ( الإخوة علي راصع رئيس مصلحة 
خفر السواحل وعمر الأرحبي المدير التنفيذي 

لشركة بتروليم يمن . 
هذا ومن المتوقع أن يختتم المؤتمر هذا 

اليوم بعد مواصلة بقية جلساته. 

وعلى هامش المؤتمر التقت صحيفة 
) 14أكتوبر ( بعدد من المشاركين في 
اليمنيين  المستثمرين  من  المؤتمر 
/ عماد  الأخ  إلينا  ، وتحدث  والأج��ان��ب 
عبدالعزيز عبدالجبار مستشار تطوير 
بالمملكة  استثمارية  لمجموعة  أعمال 
العربية السعودية الذي قال : سبق أن 
وقعنا عدة عقود استثمارية مع هيئة 
، وجئنا  الاستثمار ف��ي ع��دة م��ج��الات 
للمؤتمر من أجل أن نعرف إن كان هناك 
مجالات وفرص استثمارية أخرى ممكن 

نضيفها إلى مجالات استثماراتنا . 

رئيس الوزراء خال زيارة المعرض الخاص بالاستثمارات الصناعية والتجارية والعقارية

ثقافة الكراهيةيجب اأن ترف�ض من الجميع 

وأضاف : لدينا نوعان من الاستثمار هناك استثمارات قصيرة 
الأجل مثل الاستثمارات في مجال الثروة السمكية وهناك 
استثمارات طويلة الأجل مثل الاستثمارات في مجال النفط 
والغاز وتحلية المياه والكهرباء ، ونحن في كلا استثماراتنا سواء 
طويلة الأجل أو قصيرة الأجل نستهدف القوى العاملة اليمنية 
وبالتالي خلق فرص عمل لهم ، وأتوقع أن توفر استثماراتنا 
فرص عمل لألفين أو ثلاثة آلاف مواطن يمني خلال سنة من 

فترة دخولنا الاستثمار . 
واعتبر عماد عبدالجبار اليمن البلد الوحيد في الشرق الأوسط 

التي فيها فرص استثمارية لم يتم استغلالها . 
أما اللواء محمود فرحات رئيس لجنة الاستثمار في شركة 
الأردنية للطيران فقد تحدث للصحيفة قائلًا : جئنا إلى اليمن 
السعيد وكلنا أمل أن نجد مجالًا للاستثمار ، خاصة وأن اليمن 
الآن أصبحت مفتوحة لأي استثمارات عربية أو أجنبية ، ونحن 

نبحث عن الاستثمار في مجال النفط والبناء . 
وأضاف : نحن نتطلع إلى أن نجلب تكنولوجيا من الخارج 
ونوطنها في اليمن وكذا نقوم بتدريب العمالة الوطنية وجعلها 

مؤهلة للعمل في أي مجال استثماري . 
ورأى اللواء محمود أن مؤتمر الاستثمار نجح في رسالته ، 
كاشفاً أن هناك عدة لقاءات تجري مع هيئة الاستثمار وهناك 
لقاء قريب يجري الترتيب له مع هيئة الاستثمار في اليمن حتى 

نقيم استثماراتنا القادمة . 
وتحدث إلينا الأخ / أحمد عبدربه اليافعي مدير مشروع مدينة 
الأمان السكنية الذي اعتبر أن المؤتمر قطع خلال جلساته 

الأولى 60 % من النجاح المؤمل له ، مشيراً إلى أن أول خطوة 
يجب أن تقوم بها الدولة لتشجيع الاستثمار يتمثل بوضع الرجل 
المناسب في المكان المناسب ، حتى تتيسر وتنتهي العراقيل أمام 

المستثمرين. 
الدكتور سمير ثابت مدير عام الشركة اليمنية المتحدة للملاحة 
تحدث للصحيفة قائلا : مؤتمر الاستثمار فرصة كبيرة لعرض المزايا 
الاستثمارية في محافظة عدن ، وتوقعاتي أن ينجح المؤتمر بنسبة 
90 % ، ونتمنى أن تكون النتائج النهائية للمؤتمر ايجابية كما نتمنى 

مضاعفة الجهود لاستقطاب الاستثمارات الأجنبية . 
وأضاف الدكتور سمير : هدفنا استعراض تجاربنا ومشاريعنا 

الاستثمارية التي عملناها من قبل وكذا مشاريعنا المستقبلية  
ومشاريعنا في مجالات الصناعة والتجارة ولدينا مشاريع في 

العقارات. 
كذلك التقينا الأخت سارة اتوود مديرة مشروع أدرا بوكالة 
الأدفنتست للتنمية والإغاثة في اليمن التي قالت : نشارك في 
هذا المؤتمر من أجل أن نعرف المجالات التي ممكن الاستثمار 

فيها حيث أن مشروع المنظمة يتمثل بالتدريب المهني  . 
وأضافت : مشاريعنا ممكن أن تخلق فرص عمل ، حيث اننا 
نقوم بالتدريب ورفع القدرات البشرية ، متمنية أن يرتفع مستوى 
التنمية في اليمن عبر الاستثمارات التي يمكن أن يجلبها هذا 

المؤتمر . 
الأخ لطفي أحمد نعمان المقطري مسؤول المبيعات بشركة 
شماغ للدباغة وصناعة الجلود قال : مشاركتنا في المؤتمر في 
سبيل المساهمة للنهوض بمدينة عدن نحو التطور ، ونتمنى 
من كل قلوبنا أن نرى عدن في أحلى حلة ، ونحن ندرس 

المشاريع الموجودة والتي نستطيع تنفيذها في عدن . 
وأضاف : ننظر نظرة إيجابية للاستثمارات ، ونتمنى مضاعفة 
الجهود لاستقطاب الاستثمار ولتحظى عدن بالمكانة التي 
تستحقها ، كما نتمنى أن تجد التوصيات التي سيخرج بها 

المؤتمر طريقها نحو التنفيذ . 

عدد من المستثمرين اليمنيين والعرب المشاركين في المؤتمر لصحيفة )                     ( : 

د. سمير ثابت سارة اتوود أحمد عبدربه اليافعي اللواء / محمود فرحات لطفي أحمد نعمانعمار عبدالجبار

اليمن أصبحت مفتوحة لأي استثمارات عربية أو أجنبية
نتمنى أن تكون النتائج النهائية للمؤتمر إيجابية وملبية للطموحات

الافتتاحية  الجلسة  انتهاء  وبعد 
ت��م اف��ت��ت��اح ال��م��ع��رض الخاص 
بالاستثمارات الصناعية والتجارية 
والعقارية والسياحية وعرضت فيه 
كبرى الشركات العامة والخاصة 
خدماتها التمويلية والاستثمارية 
ك��م��ا ح���وى ع����دداً م��ن ال��ف��رص 

الاستثمارية. 

جانب من الحضورالأرحبي في الجلسة الاولى لمؤتمر الاستثمار
ڑ  عدن / محمود ثابت / عبدالرحمن أنيس

تصوير / علي الدرب


